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同一条路上的树，有的枝繁叶茂，有的矮小叶黄

树木咋不长？被热气蒸的！

本报6月12日讯 (记者
陈伟) 10日上午，在槐荫区
中大街道裕园社区的小广场
上，近百名居民为社区里的癌
症居民李广凤进行了捐款。短
短一个小时，7880元爱心款就
送到了李广凤家里。

居民周锦秀是李广凤的
老邻居，他介绍说，李广凤家
住在裕园小区 7号楼 3单元
402，无正式工作，平时依靠丈
夫的1000元退休金和捡拾垃
圾为生，并患有直肠癌和肝
癌，曾先后4次做过手术，花
费医药费十余万元。最近因
并发症发作，心脏大面积梗
死，现正在省城一家医院的
重症监护室治疗，每天花费
5000余元。

了解到相关情况后，周
锦秀赶紧反映给了居委会，
希望能够动员居民捐款，解
决李广凤家的燃眉之急。得
知此事后，裕园社区居委会
主任刘云香立即决定，从社
区阳光温暖超市拿出1000元
救助金送到李广凤家中，并发
动居民捐款。“短短一个小时，
社区里的91位居民参与了捐
款活动，总共筹集善款7880
元，我们立即交到了李广凤家
人手中。”

居民重病急用钱

邻居捐款7880元

本报6月12日讯(记者 殷亚
楠) 同一条路上，东段、西段两
侧的树长得高大且枝繁叶茂，而
中段路两侧的树就矮小又黄叶。
到底是什么原因使得这些树“营
养不良”？

常见洒水浇灌，

树怎么还长不好？

家住高新区的王先生告诉记
者，自己上班几乎每天都要坐车
或开车经过天辰路，这是高新区
的一条重要干道，连接奥体中路
和凤凰路。最近，他注意到，天辰
路中段(从颖秀路到舜华路之间)
道路两侧的绿化树十分奇怪。天
辰路东段和西段路两侧的树都很
好，长得高大，树冠也很茂盛，可
这中间的一段树“营养不良似
的”，不仅矮小而且不少树叶子枯
黄。

“我也经常见有绿化车辆
给路边的树洒水，不知道这段
路 两 边 的 树 为 什 么 会 长 成 那
样。”王先生不解地说，远远地
看去，好像路边“秃”了一截，这
段根本没有树阴，步行或骑电
动车的经过这里都感到很不方
便。

随后，记者来到颖秀路、舜华
路之间的天辰路中段，发现该路
段两侧的绿化树确实堪忧。几十
棵树树冠都小小的，看上去像是
刚栽上的，有五六棵树整个树冠
的叶子都枯黄了。此时，正有三名
绿化工人在路边绿化带里工作。
一位工人说，这路边的树是槐树，
已经栽上两三年了，确实长得不

好，“你看往东、往西的树都长得
多大了。”向东西望去，只见那些
树的树冠是这段路边树的几倍
大。

另一位园林工人说，可能
是管道里冒出的热气给烫的，

“前段时间，在颖秀路和天辰路
交叉口东北角的一个人行道信
号灯都‘冒烟’了，被烫坏后热
气顺着线杆冒出。”在该路段北
侧绿化树池旁边的人行道上，
有几处地面上有白气不停地向
外冒出，靠近了发现都是热气，
还有的地方人行花砖下陷成小
坑，坑内的裂缝处也有热气不
停往外冒。

热力管道漏气，

把路边树蒸死了

就天辰路中段道路两侧的绿
化树长势不好的情况，12日下午，
记者咨询了高新区市政绿化管护
中心。绿化办公室一位相关工作
人员告诉记者，天辰大街中段道
路两侧的绿化树活得不好，是因
为绿化带下面有热力管线，热力
管线部分保温层损坏、漏出来的
热气把一些树给“蒸死”了。

他们此前也和济南热力公司
接触过，据说这一路段的热力管线
是2000年前后铺设的，由于工艺等

原因，管道有渗漏。虽然是夏天，但
是高新区有一些企业仍要使用高
温蒸汽，所以现在还能看到路边白
气。“热力公司不彻底解决管道渗
漏问题，我们就没法补植新树，不
然种了白种，还得被蒸烫。”

“确实有这个情况，我们已经
对该路段地下热力管线寻找漏
点、进行抢修”，对此，济南热力有
限公司相关负责人介绍，目前抢
修已快完成，待工程全部完成后，
他们将再和高新区绿化部门联
系，对相关路段两侧的绿化植物
进行恢复。另外，该公司今年也有
在该路段铺设新管道的计划，目
前正在等待审批手续。

一到夏天，航运路酒精厂宿舍居民就很郁闷

院前垃圾池敞着口，又臭又脏
本报6月12日讯(记者

赵丽) “夏天一到，臭味扑
鼻，苍蝇乱飞。”位于省城航
运路100号的山东酒精总厂
宿舍院内没有垃圾箱，300来
户居民产生的生活垃圾都扔
到了院门口的露天大垃圾池
里，虽然有人清运，但平时

“敞口”的垃圾池又脏又臭，
让居民很是郁闷。

“你看，垃圾都扔在门
前，一下雨沤出些脏水都能
生蛆。”12日上午，在位于航
运路100号的山东酒精总厂
宿舍，几位居民指着门前的
垃圾池连声叹气。记者看到，
紧邻宿舍外墙处，有一个用
水泥垒成的一端开口的池
子。这个垃圾池约有半人高，
上端没有任何遮盖，西瓜皮、
鸡蛋壳、卫生纸等垃圾就在
池子地面上散落着，而除了
生活垃圾，垃圾池外还堆着
许多土块及装修下脚料。

山东酒精总厂总务处的
王女士告诉记者，航运路宿

舍的垃圾问题已存在好些
年，他们也很头疼。之前，在
航运路居委会的协调下，酒
精厂与环卫所达成协议，由
厂子向居民收清运费，然后
交给环卫所，由环卫所清运。
王女士说，由于空间等问题，
很难在院内放垃圾箱了。将
院外垃圾池更换成垃圾箱，

居民之前也提过，但是单位
有心无力。

记者随后联系到航运路
居委会，居委会负责人吴先
生说，对于换垃圾箱一事，之
前居委会也做过协调，但在
费用等问题上卡壳了。之后
他们还将进行协调，看能否
有进展。

“社区里能不能多些健身器材”
阳光二居邀请居民为社区建设提建议

本报6月12日讯(记者
陈伟) “社区里的健身器材
太少，能不能增加一些呢？”
12日，在振兴街阳光二居会
议室里，数十名社区居民针
对如何把社区建得更好，纷
纷发表了自己的看法。

12日早晨9点，在阳光二
居的会议室里，社区居民早
早地来到了会场。阳光二居

居委会主任祈玉军告诉记
者，社区里的老年居民比较
多，如何丰富他们的生活，成
了居委会的一项重要工作。

“今天把社区里的部分居民
召集起来，主要是想听听他
们对于社区建设的意见，从
而使得社区居民的业余文化
生活更加丰富。”祈玉军说。

居民李女士提出了自

己的看法。她说，社区里的
业主数量众多，但是户外
活动场所以及健身器材有
限，有些不能满足居民的
健身需要。

对此，祈玉军表示，居委
会将会对居民的意见、建议
进行整理，尽快和相关部门
沟通，争取早日解决居民反
映的问题。

酒精总厂宿舍门前的露天垃圾池。 赵丽 摄

天辰路中段两侧行道树长势不好，栽上一两年却没怎么长“个”。 记者 殷亚楠 摄
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